
 

 
  
 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.educacioncontinua-abm.com.mx/web/
https://online.professional.uchicago.edu/es


Martes 09 de abril de 2024 
 
 
 

ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 

Avala Hacienda nueva filial de Citibanamex  
La institución financiera Citibanamex recibió la autorización de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores (CNBV) para la creación de CBM Banco, institución que nace a 
partir de la compra de Deutsche Bank México. De acuerdo con el banco, este 
es un paso más en el proceso de separación de los negocios para entregar 
dos firmas financieras sólidas, listas para operar y posicionadas para ser 
líderes en sus respectivos segmentos: Banamex en la de consumo y 
empresarial; y Citi México en la corporativa y de inversión. 

MILENIO DIARIO   
 

Un paso más para ser la súper app financiera global: Revolut 

será banco en México  
La firma prevé cumplir con lo necesario para el inicio de operaciones y así 
comenzar con su producto estrella, que son las transferencias 
internacionales instantáneas. Con más de 40 millones de clientes en todo el 
mundo, cerca de 50 permisos regulatorios en distintos países y una licencia 
bancaria para operar en el Espacio Económico Europeo, el unicornio Revolut, 
de origen británico, ha obtenido el aval por parte de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV) para constituirse como banco en México. El 
nuevo banco en el país, liderado por Juan Miguel Guerra Dávila, tendrá que 
cumplir con lo requerido para poder iniciar operaciones y así, la filial de la 
startup británica, se sumaría a la oferta de los neobancos digitales en México. 
Con esta autorización, suman ya 53 instituciones de banca múltiple 
autorizadas, de las cuales 50 están en operación y tres más (Hey Banco, 
Openbank y Revolut) trabajan para reunir los requisitos para el inicio de 
operaciones. 

EL ECONOMISTA   
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México, la apuesta bancaria  
La gran apuesta del español Banco Santander en Norteamérica es México, 
en donde existe una oportunidad enorme de crecer, consolidar el negocio 
de banca corporativa y ampliar la participación en consumo. El director 
general de Grupo Financiero Santander México, Felipe García Ascencio, 
subrayó que la casa matriz de la institución está apostándole mucho al país, 
que además conoce muy bien si se considera que el Consejero Delegado del 
banco a nivel mundial es mexicano, Héctor Grisi, quien dirigió el negocio 
previamente. Solo entre 2023 y 2025 Grupo Financiero Santander México 
realiza una inversión de alrededor de mil 500 millones de dólares, 
principalmente en infraestructura y tecnología para soportar su proceso de 
crecimiento y transformación. Dijo en entrevista previa a la 87 Convención 
Bancaria con El Heraldo que México va por el lugar que ocupa Brasil en Banco 
Santander, al ser uno de los negocios más importantes fuera de España, por 
lo que está avanzándose. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Bancos deben ir más rápido en ciberseguridad  
La digitalización de los servicios financieros abrió una ventana de 
oportunidad para lograr un avance en la bancarización de los mexicanos, 
pero también puede ser utilizada por delincuentes. Por ello, los bancos 
deben acelerar el paso e ir más allá en la ciberseguridad, señaló Francisco 
Lira, director general de Actinver. En entrevista, previo a la 87 Convención 
Bancaria, opinó que se deben hacer más esfuerzos en ciberseguridad, 
porque este tipo de ataques hacia los usuarios y las entidades pueden ocurrir 
en cualquier momento e incluso desde otra parte del mundo. "Todos los 
bancos estamos con nuestra apuesta digital, algunos con una razón social 
diferente o en una licencia bancaria diferente y otros en la misma", añadió. 

EL FINANCIERO   
 

 

Las fintech aún no llegan a nichos a los que nosotros sí: 

BanCoppel  
Aun cuando hay un auge de nuevos jugadores en el sistema financiero 
mexicano, conocidos como fíntechs o neobancos, Carlos López-Moctezuma, 
director general de BanCoppel, advirtió que estos no atienden a los extractos 
sociales más bajos, que son los que necesitan ser atendidos- Dijo en 
entrevista con MILENIO previa a la Convención Bancaria, a celebrarse en 
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Acapulco: "Todas estas empresas fíntech y muchas de las que conforman la 
Sociedad de Financieras Populares (Sofipos) no tienen una red de cash in y 
cash out barata y suficientemente amplia en el país para dar acceso aflujos 
de efectivo de extractos sociales bajos (...) más de 90 por ciento de las 
transacciones del banco son digitales, sí se usa muchísimo la ventanilla como 
una red de entrada de dinero o de salida, pero ya se usan muchísimo los 
canales digitales para hacer transacciones". 

MILENIO DIARIO   
 

Despreocupa a BanCoppel perder clientes por fintech  
El crecimiento que están teniendo algunas instituciones financieras 
tecnológicas (fintech) como Nu o Mercado Pago no es un tema que preocupe 
a BanCoppel, indica su director general Carlos López-Moctezuma. En 
entrevista con El Sol de México platica que las fintech se enfocan en personas 
que ya están bancarizadas. Y si bien está a favor de la libre competencia, para 
él, las fintech aún no representan una amenaza para el negocio de 
BanCoppel. Sostiene que no existe una fuga de clientes a las fintech porque 
no ha visto un aumento en las ventas pagadas con tarjetas que sean de esas 
empresas. Actualmente, BanCoppel es una de las instituciones con mayor 
presencia en el país con más de mil 700 puntos, en los que también incluye 
los negocios de Afore y las cadenas de tiendas de electrodomésticos. 
Aseguró que en la zona del Bajío, BanCoppel tiene una significativa 
presencia, por lo que estarán también financiando a empresas que 
aprovechen el denominado nearshoring. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

 

"BanCoppel seguirá como aliado del gobierno que llegue, en 

materia de inclusión financiera"  
BanCoppel va a seguir siendo un aliado del gobierno que llegue este año, en 
materia de inclusión social y financiera, afirma categórico Carlos López-
Moctezuma, director general de la institución. En entrevista, destaca que en 
este banco siempre ha habido una buena apertura de parte de las 
autoridades financieras. Como ejemplo, menciona que hoy atienden a más 
de 20 millones de clientes, de los cuales la mitad nunca había tenido acceso 
al sistema financiero formal. Además, dice, pagan el 30% de las remesas que 
vienen de Estados Unidos, y el 50% de sus créditos son otorgados a gente 
que trabaja en el sector informal. "Entonces este es un banco que realmente 
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bancariza", expresa. En este sentido, puntualiza que el gobierno que llegue, 
tendrá el compromiso de BanCoppel para seguir apoyando dicho 
crecimiento. 

EL ECONOMISTA   
 

Anuncian acuerdo  
Como parte de su compromiso para fomentar el deporte, la inclusión 
financiera y la unión familiar en México, BanCoppel anunció un patrocinio 
con la Liga Mexicana de Béisbol (MLB), por los siguientes dos años. La 
colaboración entra en vigor este 11 de abril, y fortalece la presencia de la 
liga, que cuenta con 20 equipos. El acuerdo, además, permite que la empresa 
promocione sus productos y servicios financieros, ante una audiencia 
potencial de casi 54 millones de personas. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 
 

Scotiabank abre cuenta ligada a sostenibilidad  
Scotiabank México se convirtió en la primera institución financiera en México 
y en América Latina en abrir una cuenta de depósito vinculada a la 
sustentabilidad de una empresa de telecomunicaciones. Es una cuenta de 
depósito para México Telecom Partners (MTP), uno de los mayores 
operadores privados de infraestructura de telecomunicaciones en México. 
La cuenta de depósito recompensa con un beneficio económico adicional a 
MTP, si la empresa cumple con sus objetivos de instalación de torres solares 
LED. "Es un orgullo expresar que estamos innovando en México y América 
Latina al realizar una alianza financiera de este tipo basada en los principios 
ASG", indicó Adrián Otero, director General de Scotiabank México. 

EL FINANCIERO   
 

 

"Pongan sus barbas a remojar": Banco Azteca a colegas  
Después del ataque en redes sociales que impactó la captación de Banco 
Azteca al cierre de 2023, el presidente de su consejo de administración, 
Alejandro Valenzuela, alerta a sus colegas del sector financiero que una 
campaña de fake news puede realizarse en contra de cualquier otra empresa 
del sector. "Yo diría a mis compañeros de la banca que pongan sus barbas a 
remojar, porque si trataron de hacerlo a nosotros se lo pueden hacer a 
cualquiera", dijo el directivo. En entrevista con El Universal previa a la 87 
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Convención Bancaria, que se realizará la próxima semana, Valenzuela señaló 
a partidarios del gobierno como responsables de los mensajes que aludían a 
una quiebra de Banco Azteca, situación lejana a la realidad de la firma, pues 
cerró 2023 con ganancias por 3 mil 92 millones de pesos. 

EL UNIVERSAL  
  

 

Este año pinta de bien a muy bien para México  
En términos económicos, el presente año pinta de bien a muy bien para 
México, pues la actividad ha demostrado que sigue en un momento positivo 
con un entorno interno y externo favorable, afirma Jean Marc Mercier, 
director general de Grupo Financiero Invex. En entrevista antes de la 87 
Convención Bancaria a realizarse 18 y 19 de abril en Acapulco, Guerrero, 
señala que los comicios de este año no son un tema de preocupación, 
aunque habrá que ver cómo responden los mercados a los resultados. 
Destaca que con la gestión del presidente Andrés Manuel López Obrador se 
mantuvo la estabilidad social y económica, a lo que hay que dar continuidad. 
Para la siguiente administración, los retos están en el estado de derecho y 
en atender los problemas de inseguridad en algunas regiones del país. 

LA JORNADA   
 

Prevé BBVA baja del sector constructor en este año  
Luego de un 2023 "extraordinario" para el sector de la construcción, que 
tuvo un crecimiento poco mayor a 15 por ciento, este año podría caer, como 
resultado de una menor obra civil ante la conclusión de los proyectos insignia 
de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, dio a 
conocer BBVA México. El reporte Situación inmobiliaria de BBVA, presentado 
esta semana, expone que el probable ciclo de bajadas de la tasa de referencia 
por parte del Banco de México hará "más atractivo invertir en el sector ante 
un menor costo del financiamiento del lado la oferta, pero también del lado 
de la demanda". 

LA JORNADA   
 

Crédito hipotecario crecerá 2.4% este año  
BBVA México espera que en 2024 el número de créditos hipotecarios crezca 
2.4%; mientras que el monto del financiamiento colocado aumente 4.0 por 
ciento. De acuerdo con el Informe Situación Inmobiliaria, entre enero y 
noviembre del 2023, el número de créditos para adquisición sumó 413.2 mil, 
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lo que representó un incremento de 0.9% respecto al mismo periodo de 
2022. En el caso de la banca comercial también se observa una disminución 
del 14.9% en el número de créditos y de 14.2% en el monto de hipotecas, sin 
embargo, al reducirse más el número de créditos que el monto se tiene que 
el monto promedio de hipotecas aumentó marginalmente 0.8% 
correspondiendo a 2 millones 207 mil pesos que corresponde a una vivienda 
media. 

EXCÉLSIOR   
 

 

BID Invest reforzará su plan de bonos sustentables vía BIVA  
Invest, el brazo privado del Grupo Banco Interamericano de Desarrollo, 
reforzará su plan de emisión de bonos sociales por medio de la Bolsa de 
Valores Institucional (BIVA) con una nueva emisión este martes. Con los 
fondos recaudados en el mercado bursátil mexicano respaldan el acceso a 
crédito inclusivo y proporcionan apoyo técnico y financiero para proyectos 
críticos de infraestructura para transporte, energía renovable y 
telecomunicaciones, así como corporativos innovadores y ambientalmente 
sostenibles. Por otra parte, BBVA México otorgó un crédito de mil 190 
millones de pesos al desarrollador japonés Mitsui & Co. Infrastructure 
Solutions (MITinfra) que utilizará para ampliar la planta de tratamiento de 
aguas residuales (PTAR) El Ahogado, en Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco. 

MILENIO DIARIO   
 
 

 
 

Facilitan fintechs acceso al crédito  
Alrededor de 25 por ciento de los mexicanos cuenta con una tarjeta de 
crédito bancaria, según estima la Condusef. Esto se debe a que no todos 
aprueban el análisis previo que se realiza, ya sea por no cumplir con los 
requisitos o tener un mal historial crediticio, explicó Verónica Crisafulli, CEO 
y fundadora de MO Credit Management Platform. Frente a esto, los nuevos 
jugadores tecnológicos que llegaron a competir en el mercado financiero, 
como Nubank, Kueski Pay, Ualá, entre otros, han disminuido o eliminado esas 
barreras, lo que ha dado paso a una mayor proporción de población 
bancarizada, afirmó la directiva. Los jugadores digitales no piden tantos 
requisitos y entienden que las nuevas generaciones necesitan de un primer 
apoyo para después acceder a mejores créditos, abundó. 

REFORMA   
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Hackeo castiga al país; ahora, apoyado con IA  
Los ciberdelincuentes acechan en la banca móvil, ya que el fraude mediante 
transferencias electrónicas subió 30.3 por ciento, afectando directamente a 
más de 27 mil clientes que no reconocen envíos de dinero o movimientos en 
sus cuentas bancarias. Dichos fraudes, según la Condusef, provocaron una 
pérdida económica de más de cinco mil millones de pesos en el 2023, entre 
usuarios de servicios financieros online o móviles. Lo anterior representa un 
aumento anual de 49.1 por ciento respecto al 2022, que superaron los tres 
mil millones. Si alguien llega a ser víctima, debe ponerse en contacto con la 
Policía Cibernética para reportar el enlace o la página, con el fin de recibir 
asesoría y realizar la denuncia correspondiente. 

LA RAZÓN   
 

Crece 63% adopción de criptomonedas en 2023  
La adopción de criptomonedas entre los mexicanos creció 63 por ciento, 
según el informe Blockchain Informe LATAM 2024. Para Silvina Moschini, 
fundadora de Unicoin, una criptomoneda respaldada por activos tangibles, 
esto es una muestra de la confianza que irá en aumento gracias a la 
aprobación de ETFs de bitcoin, fondos de inversión basados únicamente en 
monedas digitales. 

EL FINANCIERO   
 

Urge revisar las comisiones bancarias  
(...) Ni la digitalización ha logrado derribar las barreras que le impiden a la 
población tener fácil acceso a los servicios bancarios. La siguiente semana se 
llevará a cabo en Acapulco la Convención Bancaria, y será interesante ver si 
los candidatos presidenciales que se darán cita en el evento abordan este 
importante reto con los banqueros y si se comprometen a impulsar 
condiciones que beneficien a los usuarios o si evaden el tema, más 
preocupados por obtener apoyos en plena campaña electoral. Para 
dimensionar la relevancia de este tema, le cuento que las comisiones por 
retiro de efectivo van de los 22 a los 30 pesos y contribuyen de manera 
importante a las utilidades récord que han declarado los bancos (...)  
 

24 HORAS, columna Esta Boca Es Mía de Juan M. de Anda 
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La compañía global de Inteligencia Artificial   
La compañía global de Inteligencia Artificial (IA) y analítica avanzada de 
datos, SAS, alista la celebración de su evento anual en el que se conversará 
sobre el rumbo de la aplicación y uso de estas tecnologías. El SAS Innovate 
2024 se da en un momento de coyuntura relevante, pues el uso de la IA va 
ganando cada vez más relevancia en sectores e industrias. Al evento acudirán 
organizaciones que ya utilizan la IA y analítica avanzada para optimizar su 
negocio, gestionar el riesgo, combatir el fraude y mejorar sus relaciones con 
clientes. Entre estas compañías están AstraZeneca, Banorte, Citi, Duke 
Health, First Citizens, Georgia-Pacific, Gilead, Kellanova, Posten Norge, PZU, 
Telefónica, Volvo y AES, entre otras (…)  

REFORMA, columna Capitanes  
 

Revolut logra licencia de banco    
Luego de que a inicios de marzo le platicamos que la flntech inglesa Revolut 
estaba cerca de obtener su licencia en México, ya obtuvo el visto bueno de 
la CNBV, de Jesús de la Fuente, para operar como banco-La Iteg3 en un 
m°mentó clave para la competencia entre nuevos bancos en el país, donde 
además de Bineo, Hey y Open Bank se espera lo Que pase con Nu y su trámite 
de licencia para pasar de Sofipo a banco. La noticia no sorprendió a los 
grandes bancos del país, nos dicen, pues están conscientes de que hay 
espacio para más jugadores y se viene una ola interesante de financieras 
digitales que traerán modelos interesantes, lo que obliga a reforzar la 
inversión en tecnología Habrá que ver cuánto tarda Revolut en arrancar 
operaciones (...)  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance   
 

Bancos, de la mala imagen del Fobaproa a la buena 

capitalización y utilidades  
Durante 2023, la utilidad alcanzada por los bancos fue de 273,314 millones 
de pesos, un aumento del 15% respecto a lo obtenido en 2022, según datos 
de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Incluso, si lo medimos en 
términos reales (quitando la inflación), los bancos obtuvieron una utilidad 
real de 10.04% respecto a 2022, cuando ganaron 237,321 millones de pesos 
(…) No hay duda. A los bancos les fue bien en el sexenio de López Obrador. 
No figuraron como los malos de la película, cuando, años atrás, recién salidos 
del Fobaproa, su problema era de imagen y credibilidad (…) ¿Están 
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prestando? Sí (…) Esto no quiere decir que no haya problemas. Han existido 
bancos, de nicho, que han quebrado: Banco Famsa y Banco Accendo (otrora 
InvestaBank). Pero, en lo general, el sector bancario está fuerte, ganando y 
prestando. Ahora, claro que hay áreas de oportunidad (…)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste 
 

Atisbos   
Los bancos registran utilidades extraordinarias para los primeros 5 años del 
gobierno lopezobradorista. En ese lapso ganaron 958 mil 702 millones de 
pesos. Al cierre del año 2023, tuvieron ganancias récord por 273 mil 314 
millones de pesos. El banco que encabeza el ranking de ganancias fue BBVA 
México con utilidades por 87 mil 612 millones de pesos para el cierre del año 
pasado. Esa cantidad representa el 32.06% del total de utilidades que logró 
el conjunto de bancos. Los bancos en México, pasaron, en este sexenio, de 
ser el "villano favorito" al "hijo pródigo" (...)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares 
 

 

En tanto que en el debate presenciamos   
En tanto que en el debate presenciamos un muy bajo nivel de los candidatos 
-el peor Jorge Álvarez Máynez como aliado de Morena– el panorama 
económico no se ve sencillo para lo que resta del 2024 y no se diga 2025. Le 
platicaba del ajuste que realizó a sus expectativas para el PIB 2024 el equipo 
económico de Banco Base que encabeza Gabriela Siller a sólo 1.6% y 0.8% en 
2025, dada la desaceleración de la economía. Entre los factores negativos 
que considera ese banco está el estancamiento de las exportaciones. 
Medidas en dólares se contrajeron 1% en el último trimestre del 2023 y en 
enero 2.5%, con cierta mejora en febrero y estancamiento en marzo (…) Para 
diversos expertos, Banxico tendría que acelerar el recorte. No se cree que 
suceda en mayo, máxime que la FED de Jerome Powell tampoco está en la 
línea de bajar sus réditos por el vigor de la economía de EU (…) Así que nodal 
la política monetaria de Banxico, ya que un peso fuerte, propaganda política 
aparte, tiene sus bemoles (...)  
 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres...y Nombres de Alberto Aguilar 
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ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

Menor PIB impactaría en ingresos fiscales  
De validarse las expectativas de un menor crecimiento económico de los 
analistas habría una pérdida de ingresos fiscales. El pasado viernes Banco 
Base disminuyó su proyección de crecimiento para la economía mexicana en 
2024 de 2.5 a 1.6 por ciento, estimación que de concretarse significaría una 
pérdida de ingresos fiscales estimada por 43 mil millones de pesos. Dicha 
merma se explicaría por una menor captación de ingresos públicos por 
impuestos (IVA, ISR y otros). Para 2025 el consenso de analistas 
entrevistados por la encuesta de Citibanamex estima que el PIB del país 
crecerá en 1.8 por ciento, 7 décimas por debajo de la estimación media de 
Hacienda de 2.5 por ciento, lo que implicaría una pérdida de ingresos fiscales 
de 37 mil millones de pesos. 

EL FINANCIERO   
 

 

Caen 45.65% recursos a fondos de estabilización  
El abono a los fondos de estabilización de los ingresos federales y de los 
estados se desplomó 45.6 por ciento este año, reportó la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público. En lo que va de 2024 -último tramo del actual 
sexenio- se destinaron 7 mil 888.8 millones de pesos a los fideicomisos que 
se usan en caso de una reducción de los ingresos públicos y que fueron 
utilizados prácticamente en su totalidad durante el primer y segundo años 
de la actual administración. La transferencia registrada en enero es 
prácticamente la mitad de los 13 mil 851.9 millones de pesos reportados por 
Hacienda en el mismo mes del año pasado. Es probable que en el resto de 
2024 no se hagan más aportaciones a estos colchones financieros. En cada 
año de esta administración se ha realizado una transferencia única a los 
fondos y ésta ha sido en el primer mes. 

LA JORNADA   
 

Prevén baja en emisiones de deuda  
El dinamismo observado durante el primer trimestre de este año en las 
emisiones de deuda corporativa de largo plazo podría haber terminado, ya 
que conforme se acerque el proceso electoral estas colocaciones irán con 
mayor cautela, manifestó un análisis de Grupo Financiero Banorte. "En los 
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primeros tres meses de 2024 se ha observado un equilibrio en la preferencia 
de tasas, con una ligera mayor preferencia por instrumentos a tasa variable, 
con el 52.2 por ciento, seguida de las emisiones a tasa fija, con 44.5 por 
ciento y el 3.3 por ciento restante asignado a emisiones a tasa fija real 
(UDIs)", indicaron. 

EL FINANCIERO   
 

Crece valor de firmas mexicanas  
Las cinco empresas más valiosas de nuestro país ostentan un valor de 255.5 
mil millones de dólares, cifra que ha aumentado en 5 mil millones de dólares 
en lo que va del año. En la lista de las más valiosas, está Walmart de México 
y Centroamérica a la cabeza, seguida de América Móvil, Grupo México, 
Femsa y Banorte. Pese a estar en la cima de las más valiosas de nuestro país, 
Walmart de México y Centroamérica está a la cabeza, ha perdido 3 mil 
millones de dólares en valor de capitalización en lo que va de 2024, pues 
retrocedió de 73.16 mil millones de dólares al cierre de 2023 a 70.71 mil 
millones de dólares en la actualidad. Las compañías que sí han ganado valor 
durante lo que va del año son Grupo México y Banorte que avanzó de 29.03: 
mil millones de dólares a 31.86 mil millones de dólares. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Fibras industriales levantaron 17,470 mdp en la Bolsa 

mexicana  
Los Fideicomisos de Inversión en Bienes Raíces (Fibras) del sector industrial 
levantaron capital por 17,470.4 millones de pesos, en la Bolsa Mexicana de 
Valores (BMV) durante el primer trimestre de este año, para invertirlos en la 
adquisición de naves industriales por la tendencia del nearshoring que ha 
aumentado la demanda de inmuebles para uso industrial, logístico y 
manufacturero, principalmente en la zona Norte y del Bajío de México. Fibra 
Prologis celebró la oferta más grande en términos de levantamiento de capital, 
al captar 9,660 millones de pesos. Estos recursos los invertirá para adquirir 
inmuebles para uso industrial. La Asociación Mexicana de Parques Industriales 
Privados (AMPIP), pronosticó el año pasado, que en 2024 aumentará 14% la 
inversión para el desarrollo de parques industriales. La creciente demanda de 
espacio industrial incentivó la creación de Fibra Next, un nuevo jugador en el 
mercado inmobiliario industrial creado por Fibra Uno (Funo) cuya salida a la 
Bolsa Mexicana de Valores (BMV) no ha prosperado.                       EL ECONOMISTA   
 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20240409/10d6165-2d5fe05.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20240409/Nvo_205259331_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20240409/Nvo_205259331_7438.pdf


Tipo de cambio cotiza en 16.33 pesos por dólar  
La moneda mexicana continúa fortaleciéndose en el mercado divisas, al 
alcanzar un tipo de cambio de 16.3368 pesos por dólar en sus operaciones 
al mayoreo, un nivel no visto desde agosto de 2015, de acuerdo con el 
estadístico de Banco de México (Banxico). La fortaleza de la moneda nacional 
con respecto a la divisa estadounidense se debe al diferencial entre las tasas 
de interés referencial de México y de la Unión Americana, que es de 525 
puntos base, el cual no se espera disminuya de manera significante. 
Adicionalmente a esto, la calificación crediticia de la deuda soberana de 
México a largo plazo se encuentra en una buena posición en comparación 
con otras economías emergentes. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

"Apreciación cambiaría impacta sectores estratégicos"  
La apreciación acumulada del tipo de cambio amerita una intervención por 
parte de la Comisión de Cambios, para que se limite el impacto que sí tiene 
en las ganancias de sectores transables y en el comercio, de acuerdo con el 
catedrático de la UNAM, Santiago Capraro, ésta no sería la primera vez que 
la Comisión interviene para tratar de ordenar al mercado cambiario. Es tan 
relevante ordenar al mercado en la depreciación como en la apreciación de 
la moneda, aseguró. Aparte, el director de Investigación Económica en el 
think lab Saver, Luis Pérez Lezama, explicó que este deslizamiento 
consistente del peso frente al dólar es atractivo para los especuladores y está 
generando una pérdida de competitividad. "Primero debemos tener claro 
que no es el peso el que se está fortaleciendo, es el dólar el que se está 
debilitando, en una estrategia comercial dirigida por Estados Unidos para 
que les compren más", añadió. 

EL ECONOMISTA  
  

 

IMSS-Bienestar: cae aceptación y sube presión a 

gobernadores  
Claudia Sheinbaum, dedicó un par de mensajes de su estrategia de 
postdebate para sustentar las cifras con las que asegura que la población 
mexicana está satisfecha con el modelo de salud del IMSS-Bienestar. No 
obstante, omitió incluir los datos que exponen que la imagen de ese instituto 
se ha deteriorado en los últimos tres años y que los sistemas de salud que 
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generan mayor satisfacción a los ciudadanos son los que se mantienen bajo 
el control de los gobiernos estatales, aquellos que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador quiere desaparecer medíante su modelo de 
centralización (…) Aun con estos datos, la estrategia del gobierno sigue 
siendo desaparecer lo que las encuestas dicen que ha funcionado, además 
de imponer un modelo centralizado que ha sustituido a los sistemas de salud 
de las entidades que controla Morena y que amenaza con absorber el de 
ocho estados que todavía gobierna la oposición (…)  

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado  
 

Desde la semana pasada  
Desde la semana pasada, el presidente López Obrador ya reconoció que no 
hay en México un sustituto para el glifosato y se pronunció a favor de que se 
prorrogue la entrada en vigor de la prohibición para su importación, que 
estaba prevista para el 1o de abril (…)  López Obrador reconoció también que 
hay discrepancias en su gabinete, pero no movió un dedo en torno a la 
abierta rebelión del subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, Víctor 
Suárez, quien junto con la titular de Conacyt se pronunció en conferencia de 
prensa en contra de prorrogar la prohibición a la importación del glifosato 
(…) La duda es si otros secretarios de Agricultura seguirán el ejemplo del de 
Veracruz, en franco enfrentamiento no sólo con los titulares de Sader, Víctor 
Villalobos, y de Economía, Raquel Buenrostro, sino también del propio 
Ejecutivo. En mi opinión, publicar una modificación al decreto sí dará mayor 
certidumbre a los productores agropecuarios, porque es evidente que sigue 
y seguirá la rebelión en la granja (…)  

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés 
 

Ante la evidente falta de consenso y capacidad   
Ante la evidente falta de consenso y capacidad para mostrar de dónde 
provendría el financiamiento de la reforma en materia de pensiones, 
pareciera que el presidente Andrés Manuel López Obrador está dispuesto a 
usar el "voto disciplinado de su mayoría simple" para apoyar la primera 
iniciativa (…) La iniciativa presentada la semana pasada (…) Pretende 
expropiar los llamados "saldos inactivos" de las cuentas de ahorro para el 
retiro de las afores (…) El fondo será un fideicomiso público no considerado 
entidad paraestatal y que el Banco de México actuará como fiduciario, el que 
tendrá como fin recibir, administrar, invertir y entregar los recursos que le 
sean aportados conforme a las disposiciones aplicables, pudiendo 
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establecerse aportaciones adicionales a su patrimonio (…) Y fíjese lo que es 
curarse en salud: los recursos del fondo serán transferidos al IMSS, al 
Infonavit o al ISSSTE, a efecto de que estos realicen los pagos 
correspondientes, por lo que el fondo no responderá del destino que den a 
los recursos, pues el famoso "complemento de pensión" estará sujeto a la 
suficiencia del fondo (...)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado 
 

 

Remate cambiario   
El peso terminó la sesión en 16.31 pesos por dólar, un nivel muy similar al 
que tocó en agosto de 2015 cuando se cotizaba en 16.29 pesos por dólar. 
Mucho más allá de caer en los absurdos debates que plantean incultos 
altamente politizados, quienes tratan de darle todos los méritos al gobierno 
federal y de ahí derivan en ridículos discursos como señalar que el actual 
nivel de tipo de cambio es un triunfo de la economía moral, cualquier cosa 
que esto sea, vale la pena establecer algunos principios fundamentales de 
esta situación. Desde que Banxico, hoy gobernado por Victoria Rodríguez, es 
autónomo decidió tener un tipo de cambio flexible, es decir, que se ajusta 
de acuerdo con la oferta y demanda. (...) No puede hablarse de efectos 
positivos o negativos para la economía en su conjunto. Plantearlo así 
equivale a tomar una posición maniquea y radical que sólo hace evidente la 
incultura de quien así se expresa (...)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo 
 

 

Cada partido  
Cada partido político tiene en mente diversas acciones a seguir para que se 
haga un uso eficiente y transparente de los recursos, desde fortalecer la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), que encabeza David Colmenares, 
dar más facultades a la Secretaría de la Función Pública (SFP), que lleva 
Roberto Salcedo, para que se cumpla con el cometido con la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público que etiquete de manera estricta; lo cierto es que 
no hay una sola fórmula ni camino cien por ciento seguro para evitar la fuga 
de dinero en los programas sociales (…) De entrada, tiene cautivos a más de 
27 millones de beneficiarios de programas sociales que actualmente cobran 
las pensiones, apoyos y becas otorgados por el gobierno de México y que 
pueden ser clientes potenciales, de ofrecer los servicios ampliados que hoy 
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la banca comercial da, desde créditos anticipados con base en la nómina, en 
estos casos programas sociales, seguros básicos, créditos para vivienda o 
construcción o para automóvil, por mencionar algunos de los productos más 
solicitados (…)   

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus 
 

 

¿Quién se benefició con el debate? ¿Claudia? ¿Xóchitl?  
Una de las preguntas más frecuentes tras un debate entre candidatos es: 
¿quién ganó? Creo que, en una contienda electoral, se trata de una pregunta 
ociosa, o en todo caso, que puede importar sobre todo al ego de los 
participantes. La pregunta pertinente es la siguiente: ¿cuál fue el efecto del 
debate en las intenciones de voto de los electores? (…) Hay hipótesis que 
pueden adelantarse sobre la base de lo ocurrido, a la espera de poder 
verificarlas en estudios demoscópicos que se realicen en las siguientes 
semanas (…) Para Sheinbaum la clave era seguir el libreto, como 
mayormente lo hizo (…) Para Xóchitl la intención era asestar golpes que 
sacaran de balance a Sheinbaum y en el debate y posdebate, apropiarse de 
la agenda (…) Del otro lado, creo que los ataques de Sheinbaum contra 
Gálvez tampoco van a definir la agenda (…) He escuchado con cierta 
frecuencia en los últimos días que el debate ha contribuido a dejar en 
evidencia que las elecciones del próximo 2 de junio son respecto a dos 
visiones del país (…)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana  
 

Fueron varias voces  
Fueron varias voces las que desde adentro del gobierno de la 4T le 
advirtieron al Presidente que el relanzamiento de Mexicana de Aviación se 
estaba haciendo sobre las rodillas. La primera señal de alerta fue la 
contratación de Jones Day. La reputada firma de abogados fue reclutada por 
la Secretaría de la Defensa para que la asesorara en estructurar la nueva 
empresa estatal. Particularmente, para que ayudara a los generales que 
comanda Luis Cresencio Sandoval en el arrendamiento de los aviones. Pero 
la realidad es que quien la recomendó fue la Secretaría de Hacienda (…) 
¿Cómo podía el nuevo gobierno contratar a la misma empresa que le heredó 
el amague de demandas internacionales si no pagaba 6 mil millones de 
dólares de los MEXCAT? Primer error en la ruta de Mexicana (…) El general 
René Trujillo, como director del nuevo Grupo Aeroportuario y Ferroviario, 
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empezó a tener problemas desde mediados del año pasado con los alcances 
que amparaban el contrato original (…) Otro cuarto error ya se lo habíamos 
platicado: cómo fue que Sedena, léase Trujillo, renunció a la jurisdicción 
mexicana para dirimir una demanda, con todo y que su contraparte sean 
mexicanos domiciliados en Texas. Otra vez: ¿dónde estaban los asesores 
externos y la Secretaría de Hacienda? (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5ta Transformación de Darío Celis Estrada 
 

 

Se aproxima un cambio relevante   
Se aproxima un cambio relevante en la industria que mide a la televisión 
mexicana y a las empresas que emiten y difunden contenidos audiovisuales. 
Varias empresas, entre las que destaca TV Azteca, Televisa Univisión, 
Imagen, y Havas, están demandando que se realicen ajustes a la forma en la 
que se miden las audiencias (…) Al centro de esta solicitud está Nielsen Ibope 
México (NIM), firma que deberá comprometerse más con esta solicitud. 
NIM, si bien mide audiencias de la manera más cercana a un alcance 
nacional, permanece estancada en la metodología de medición, porque 
continúan focalizada en televisión lineal, y no miden nada de lo que ocurre 
digitalmente ni en plataformas de streaming como YouTube, Netflix o ViX. Es 
una omisión clave: desde hace años mucha gente consume contenidos 
audiovisuales en distintas plataformas. La solicitud de una nueva 
metodología incluye tanto a la televisión tradicional unidireccional (TV 
abierta, cable), como la transmisión vía digital y streaming, como ocurre en 
otros países (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota 
   

 

Mario Delgado, líder de Morena  
Mario Delgado, líder de Morena, tiene fracturas en toda la República. Y es 
que, dentro del partido se cuestiona la imposición de candidatos a su antojo, 
sin importar las consecuencias para el movimiento. Este modus operandi ha 
quedado evidenciado en diversos estados como Sonora, Michoacán, 
Tamaulipas y Morelos, donde Delgado ha impuesto a sus candidatos, sin 
considerar el impacto en la integridad del partido. Un claro ejemplo de esta 
práctica se observa en Nayarit, donde Delgado respaldó la reelección de 
Mirtha Iliana Villalvazo Amaya, quien está involucrada en un escándalo de 
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corrupción relacionado con la aprobación irregular de construcciones 
inmobiliarias en el municipio de Bahía de Banderas (...)  

24 HORAS, columna Hechos y Susurros de Dolores Colín 
 

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Lleva México a la ONU queja vs. Ecuador  
El gobierno de México plantea llevar una carta a António Guterres, secretario 
General de las Naciones Unidas, en la que expondrá el asalto a la embajada 
de nuestro país en Ecuador, lo que viola la Convención de Viena. Ello, para 
que la conozcan todos los países miembros, al Consejo de Derechos 
Humanos y a la Asamblea General. En la mañanera, Alicia Bárcena Ibarra, 
secretaria de Relaciones Exteriores, detalló que también se presentará una 
demanda ante la Corte Internacional de Justicia en la que solicitarán medidas 
provisionales cautelares para salvaguardar la embajada de México en Quito. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Noboa admite "situación compleja" y ahora busca negociar 

con México  
El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, admitió este lunes la existencia de 
una "situación compleja y sin precedentes" tras la irrupción policial ordenada 
por su Gobierno a la Embajada de México en Quito el pasado viernes, para 
detener al exvicepresidente Jorge Glas, acusado de corrupción y que se 
encontraba en esa legación con goce de asilo político. Aseguró que tuvo que 
tomar "decisiones excepcionales para proteger la seguridad nacional, el 
Estado de derecho y la dignidad de un pueblo que rechaza cualquier tipo de 
impunidad a criminales, delincuentes o narcoterroristas". En una carta que 
publicó en sus redes sociales, el presidente de Ecuador afirmó estar 
"dispuesto a resolver cualquier diferencia" con México, pero reiteró que la 
justicia no se negocia". 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

 

"Ni Pinochet se atrevió a entrar a embajadas": AMLO  
El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) criticó el asalto a la 
Embajada de México en Ecuador por parte del gobierno de Daniel Noboa 
Azín, a quien dijo que ni siquiera el dictador chileno Augusto Pinochet Ugarte 
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se atrevió a violar el derecho internacional e ingresar a las embajadas para 
arrestar a asilados políticos. Durante la mañanera en Mazatlán, Sinaloa, 
AMLO declaró que el ingreso sin autorización a la Embajada de México en 
Ecuador por parte de la fuerza policial ecuatoriana fue un acto autoritario e 
increíble. Mencionó que aunque no estuviera de acuerdo en hacer 
comparaciones en situaciones así, era algo real que ni siquiera el "temible" 
Augusto Pinochet y otros dictadores sudamericanos se atrevieron a mancillar 
sedes diplomáticas. 

CONTRARÉPLICA   
 

Refinerías, con personal de más y poca productividad  
Las seis refinerías de Petróleos Mexicanos (Pemex) que se encuentran en el 
territorio nacional operan con ineficiencia, pues emplean hasta cuatro veces 
más personas que la planta de Deer Park, también propiedad de la petrolera 
y ubicada en Texas, Estados Unidos, según datos obtenidos vía 
Transparencia. La información a la que tuvo acceso El Universal muestra que 
la refinería texana adquirida en enero de 2022 tiene alrededor de mil 
trabajadores, mientras que la de Cadereyta cuenta con 2 mil 780; Salina Cruz, 
3 mil 351; Minatitlán, 3 mil 708; Tula, 3 mil 929; Salamanca, 3 mil 948, y 
Ciudad Madero, 4 mil 131. Las cifras detallan que las seis refinerías instaladas 
en México pueden procesar un millón 640 mil barriles diarios y en 2023 
operaron a 48% de su capacidad. En tanto, la planta de Deer Park cuenta con 
una capacidad de procesamiento de 340 mil barriles diarios y el año pasado 
tuvo un nivel de utilización de 70%. 

EL UNIVERSAL   
 

Niegan nueva orden para recapturar a Rosario Robles  
Un juez de Control adscrito al Centro de Justicia Penal Federal en el Estado 
de México con residencia en Almoloya de Juárez, El Altiplano, negó a la 
Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEMDO) la 
orden de aprehensión contra Rosario Robles, quien fungió como titular de la 
extinta Secretaría de Desarrollo Social por el probable delito de delincuencia 
organizada y lavado de dinero por 77 millones de pesos relacionado a la 
Estafa maestra. Ello por su probable intervención en los hechos con 
apariencia de los delitos de delincuencia organizada y operaciones con 
recursos de procedencia ilícita, en modalidad de ocultar, encubrir o 
pretender ocultar o encubrir o encubrir documental en la que, a su 
consideración, da cumplimiento a la ejecutoria de amparo. 
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EL UNIVERSAL   
 

 

... Y todos vieron el cielo al mismo tiempo  
Los torreonenses y los visitantes compartieron un sentimiento de 
fraternidad por un fenómeno astronómico que no volverá a ocurrir pronto, 
en este lugar de Coahuila. A las 12:16 horas, el cielo se oscureció. Alrededor 
de 35 mil personas se dieron cita en el Planetarium y el Cristo de las Noas en 
la ciudad lagunera. Fue uno de los sitios privilegiados para ver el eclipse de 
Sol. Mil 136 kilómetros al norte de la Ciudad de México, pero 837 kilómetros 
al sur de Ciudad Juárez, el cielo se puso negro poco después del mediodía 
del 8 de abril de 2024. A las 12:16 del día se registro en ese lugar el eclipse 
total de Sol que ya ha sido llamado el Gran eclipse norteamericano. La gran 
megalópolis industrial de más de un millón de habitantes que reúne a 
Torreón, Coahuila con Gómez Palacio y Lerdo, Durango, detuvo su agitación 
constante autogenerada para que todas las mujeres y hombres, las personas 
mayores y los niños pudieran mirar hacia el cielo. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Antes de mediodía hubo 4 minutos de noche  
La noche antes del eclipse aparece una veintena de casas de campaña en la 
arena del malecón. Grupos de amigos, viajeros y familias miran el cielo 
nocturno. Llegaron de otros estados y decidieron quedarse a la intemperie 
al no conseguir hotel; eso, mejor que perderse uno de los eventos 
astronómicos del siglo. Más allá de la atmósfera de fiesta, es la primera 
huella del eclipse que ayer trazó una franja recta y oblicua en Norteamérica, 
que oscureció por completo Sinaloa, Durango y Coahuila. Visiblemente 
emocionado, el presidente Andrés Manuel López presenció ayer en el puerto 
de Mazatlán, Sinaloa, el eclipse total de Sol, al que calificó como "bello, 
bellísimo" y como "un día inolvidable". 

EL UNIVERSAL   
 

Escalan reclamos; encienden Palacio  
Estudiantes de la Normal de Ayotzinapa atacaron con petardos las oficinas 
del Palacio de Gobierno de Guerrero, lo que provocó el incendio de un 
segundo piso del edificio y de una docena de vehículos en el 
estacionamiento. Los estudiantes, que exigen castigar a los responsables del 
asesinato de su compañero Yanqui Khotán Gómez, ocurrido hace un mes, 
irrumpieron en la sede gubernamental alrededor de las 8:15 horas de ayer. 
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Los trabajadores que iban llegando se retiraron corriendo cuando los jóvenes 
empezaron a lanzar petardos. El Edificio Montaña, ubicado al lado izquierdo 
del Palacio, empezó a incendiarse generando más caos. Posteriormente, los 
estudiantes lanzaron los objetos explosivos contra vehículos estacionados. 
"Salimos corriendo cuando empezaron los estruendos de los petardos o creo 
eran bombas molotov", dijo un burócrata. 

REFORMA  
 

México registra sólo el fin de semana 249 asesinatos  
El pasado fin de semana fueron asesinadas en México 249 personas, la 
mayoría de ellas por disparo de arma de fuego, revelan cifras oficiales que 
día con día publica el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Se trata del segundo fin de semana más violento en lo que va del año, sólo 
dos casos menos que los registrados el cuarto fin de semana de febrero (23 
al 25 de febrero), cuando hubo 251 homicidios dolosos en el país. El viernes 
5 de abril hubo en el país 95 asesinatos, el 6 de abril la cifra fue de 70 
homicidios dolosos, mientras que el domingo 7 fueron 84 los casos. De 
acuerdo con las cifras que elabora la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) y que son de carácter preliminar, en lo que va de abril ya 
suman 517 homicidios dolosos en el país, 73.8 por día. Son 14 entidades las 
que concentran 72 por ciento de los asesinatos ocurridos en el país (411). 
Sólo tres estados (Coahuila, Querétaro y Yucatán) no registraron ningún caso 
de homicidio doloso en abril. 

EL FINANCIERO   
 

Se mantiene estrategia de abrazos no balazos, afirma el 

presidente  
Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, dejó en claro que 
mantendrá la misma estrategia de seguridad, de "abrazos y no balazos". Eso 
debido a que su gobierno considera que los seres humanos no nacemos 
malos, son las circunstancias las que llevan a algunos a tomar el camino de 
las conductas antisociales. Consideró que si se cambian esas circunstancias 
es posible vivir en una sociedad mejor. Desde Mazatlán, Sinaloa, subrayó que 
para su gobierno no basta con el uso de la fuerza, cárceles y leyes más 
severas para construir la paz en el país, nosotros sostenemos que la paz es 
fruto de la justicia, que no se puede enfrentar el mal con el mal. Dijo que eso 
lo hace diferente a quienes tienen pensamiento conservador y para quienes 
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todo se resuelve con el uso de la fuerza, de manera coercitiva. Reiteró que 
es necesario "atender las causas que originan la violencia" y aseguró que es 
lo que está realizando su gobierno. 

CONTRARÉPLICA   
 

 

Sheinbaum, Xóchitl y Álvarez Máynez exigen otro formato 

de debate  
El formato del primer debate presidencial  no dejó conforme a nadie. La 
candidata del bloque opositor, Xóchitl Gálvez, lo calificó de "desastre" y acusó 
que no se respetaron las reglas acordadas. En tanto, la abandonada de la 4T, 
Claudia Sheinbaum , propuso al Instituto Nacional Electoral (INE) cambios al 
formato, al señalar fallas en el reloj y demasiadas preguntas de los 
moderadores, quienes impidieron, dijo, profundizar en las propuestas. En su 
visita a la Universidad Iberoamericana, los candidatos del PAN, PRI y PRD  acusó 
que el formato no permitió que los candidatos ni siquiera se presentaran ni 
detallaran sus propuestas.  "Fue un desastre, había un formato acordado 
distinto, íbamos a tener una bolsa de cinco minutos libre para intercambiar, 
debatir entre nosotros, y se cambió.  En entrevista con Joaquín López-Dóriga en 
Fórmula, señaló que el formato dejaba mucho que desear  al no permitir el 
debate y acusó que este modelo al final benefició a Sheinbaum. 

MILENIO DIARIO   
 

Sheinbaum ganó el debate, según encuestadoras  
Las empresas demoscópicas Enkoll y Mendoza Blanco & Asociados (MEBA) 
dieron como ganadora del debate presidencial a Claudia Sheinbaum Pardo, 
candidata presidencial de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM). En tanto, al menos una de ellas dio oficialmente 
como perdedora a Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata del Partido Acción Nacional 
(PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). Según la encuesta de Enkoll para el diario español El País, 
Claudia Sheinbaum fue identificada como la ganadora del primer debate 
presidencial por el 46% de las personas encuestadas. Por su parte, solamente 
el 25% de las personas entrevistadas apoyaron la idea de que Xóchitl Gálvez fue 
la vencedora del ejercicio demoscópico. En tanto, el 10% consideró que Jorge 
Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, se alzó con 
la victoria. 

CONTRARÉPLICA   
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Mexicanos Primero afirma que candidatos muestran 

ignorancia sobre el sistema educativo del país  
Porque el tiempo dedicado en el debate presidencial a la educación del país 
fue insuficiente y desproporcionado a la magnitud de la problemática 
educativa, Mexicanos Primero (MP) propuso una discusión pública específica 
sobre el tema. Señaló que los escasos 11 minutos destinados a la educación 
en el debate presidencial afectan el derecho de la ciudadanía a conocer y 
valorar propuestas pertinentes y viables para enfrentar la crisis educativa. "El 
derecho a la educación es limitado cuando las candidatas y el candidato 
muestran desconocimiento sobre el sistema educativo y ofrecen propuestas 
superficiales que no corresponden a la trascendencia de la educación en el 
desarrollo del país", advirtió MP. Se trata del futuro y posibilidades para 29 
millones 489 mil 081 estudiantes en preescolar, primaria, secundaria y 
bachillerato. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

"Impecable, organización del debate, pese a fallas"  
Carla Humphrey, titular de la Comisión de Debates del INE, afirma que el 
primer encuentro entre los candidatos a la Presidencia tuvo "una 
organización impecable". Respecto a las fallas técnicas, dice que deben 
revisarse para evitar que se repitan y que se analizará si habría sanción para 
la productora Full Circle Media. Se debe modificar el formato para los 
debates presidenciales restantes, ya que el primero, realizado este domingo 
en las instalaciones del Instituto Nacional electoral (INE), fue desordenado y 
limitó a los candidatos Claudia Sheinbaum, Jorge Álvarez Máynez y Xóchitl 
Gálvez, pues no los dejó debatir ni presentar sus propuestas, señalaron 
analistas consultados por El Universal. 

EL UNIVERSAL   
 

El debate presidencial estuvo requetebién: López Obrador  
Al considerar que el debate presidencial estuvo "requetebién", el jefe del 
Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, expresó su satisfacción porque no 
se cuestionó la pertinencia de los programas sociales. "Una de las cosas que 
me dio mucho gusto anoche del debate es que ya no se estigmatizan los 
programas de Bienestar, ya todo mundo ofrece programas de Bienestar, ya 
no los consideran populismo, ni paternalismo. Me da muchísimo gusto eso, 
por el bien del pueblo". Al destacar que ve "que hay bastante tranquilidad en 
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el país", sostuvo que el debate entre los candidatos se realizó sin mayores 
problemas. "Observé cómo al final se abrazaron y se dieron besos. Existe, 
como es natural, una confrontación política, estamos hablando de una 
elección presidencial, pero también de elecciones en estados, creo que es la 
votación de más candidatos, la más concurrida en la historia del país". 

LA JORNADA   
 

Demandan propuestas claras en siguientes debates  
Es fundamental que en los próximos encuentros entre los candidatos 
presidenciales haya un mayor desglose de las propuestas que tienen para el 
país y se evite caer en descalificaciones y ataques entre sí, manifestaron 
líderes del sector empresarial, así como especialistas. "El ejercicio 
democrático pretendía que los ciudadanos conocieran los proyectos de cada 
uno de los candidatos a la presidencia de la República, pero fue muy evidente 
que se vivieron muchos episodios de descalificaciones y lo que se busca (con 
los debates) es que se brinden acciones y se establezca una ruta de trabajo 
de lo que se pretende implementar", reprochó Octavio de la Torre de 
Stéffano, presidente de la Concanaco-Servytur.  "(En los próximos 
encuentros) los candidatos tendrán que redoblar esfuerzos en priorizar la 
presentación de los proyectos, la forma en la que los van a financiar y que 
dejen de llevar a cabo ataques e intenciones de desprestigio entre sí", 
observó el líder del sector terciario. 

EL FINANCIERO   
 

 

"Sí me voy a atrever a investigar cualquier caso de 

corrupción"  
"Yo sí me voy a atrever a investigar cualquier caso de corrupción, venga de 
donde venga", respondió la candidata de Fuerza y Corazón por México, 
Xóchitl Gálvez, a estudiantes de la Universidad Iberoamericana (Ibero), 
quienes la cuestionaron si está dispuesta a juzgar a personajes de los 
partidos que la postulan a la Presidencia. En el marco del evento Ibero 
Dialoga: Encuentros por la Democracia, Gálvez Ruiz insistió en que no es 
militante de ningún partido ni lo será, y que hay una crisis generalizada en 
estos institutos. "Soy una mujer libre e independiente, a mí nadie me 
manda", comentó a los estudiantes que por igual la increpaban y le 
aplaudían. Manifestó que la ciudadanía se enfrenta a dos opciones, "que siga 
la corrupción, que sigan las contratos a los hijos del Presidente y sigan los 
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abrazos a delincuentes, que sigan la falta de medicamento o lo intentamos 
con un proyecto ciudadano de una mujer que no milita en el ningún partido". 

EL SOL DE MÉXICO   
 

Triunfé; defendí con el corazón y el alma a la 4T, que es el 

pueblo, dice Sheinbaum  
Un día después del primer debate entre candidatos a la Presidencia, del país 
la aspirante de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, 
expresó en Lerma, estado de México, su satisfacción por el resultado y el 
impacto de ese ejercicio. "Estoy contenta, no sólo porque salí triunfante, sino 
porque defendí con el corazón, el pensamiento y el alma a la Cuarta 
Transformación, que es el proyecto del pueblo de México", resaltó. La tarde 
de ayer, en ese municipio donde ofreció limpiar el contaminado río Lerma, 
Sheinbaum expresó que dará continuidad al proyecto. "No los voy a 
traicionar ni a defraudar", insistió. Ante miles de mexiquenses reunidos en la 
plaza municipal, y ante la demanda de un grupo de trabajadores de la sección 
23 de la CTM, también manifestó estar de acuerdo con la jornada laboral de 
40 horas, pero consideró necesario convocar a mesas de trabajo con 
empresarios y trabajadores. 

LA JORNADA   
 

Rocío Nahle abandona mitin ante repudio de veracruzanos  
Cuando toda parecía miel sobre hojuelas para que la candidata de Morena a 
la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle, encabezara este lunes un mitin en 
el municipio de Lerdo de Tejada, la abanderada de la 4T a la gubernatura de 
Veracruz se enfrentó a un nuevo rechazo en suelo jarocho, al ser increpada 
por vecinos que le reclamaron no haber hecho nada por el Ingenio, pese a 
que el presidente López Obrador le dio esa instrucción, lo que desató los 
gritos de "somos Lerdo y no vamos a votar por usted, no queremos gente 
corrupta", "corruptos, fuera de Veracruz". Rocío Nahle llegó con optimismo 
a esta zona de Veracruz donde su primer encuentro con los vecinos fue de 
reclamos y acusaciones de corrupta, lo que derivó en nerviosismo por parte 
de la candidata de origen zacatecano, quien pidió la dejaran realizar su mitin, 
pero fue expulsada del lugar, ante la impotencia de su equipo de campaña 
que no tenía forma de responder a las denuncias. 
 

LA CRÓNICA DE HOY   
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Gobierno evade transparencia con argucias judiciales  
Los sujetos obligados, en su mayoría dependencias del gobierno federal, 
encontraron un nuevo modo de evadir la transparencia, al negar solicitudes 
de información bajo el argumento de que se trata de datos reservados 
porque forman parte de un proceso judicial en curso y su publicación 
vulneraría la conducción del mismo. Sólo del 1 de enero de 2023 al 31 de 
marzo de 2024 se contabilizan 865 casos de esta índole, siendo la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), la Secretaría de Salud (SSA), el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), y la Secretaría de Economía (SE), las que 
más incurren en esta práctica. Sin embargo, de ese total, sólo en ocho casos 
el Inai confirmó que la clasificación era procedente. 

EL UNIVERSAL   
 

México presentará grave estrés hídrico en 2050: estudio  
México se encuentra en la posición 26 de 164 entre países que presentarán 
el mayor estrés hídrico en 2050, reveló el portal de estadística alemán 
Statista con información del Instituto de Recursos Mundiales (WRI por sus 
siglas en inglés). Chile, México y Perú son los únicos países de América con 
probabilidades altas de sufrir este fenómeno. Statista informó que la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU) establece que el estrés hídrico 
se alcanza cuando un territorio extrae 25% o más de sus recursos renovables 
de agua dulce. Cifras del organismo señalaron que el estrés hídrico mundial 
fue de 18.2% en 2020. En 2022, explicó Statista, 2 mil 400 millones de 
personas vivían en zonas expuestas, en algunos casos, a estrés hídrico 
extremo. 

EL UNIVERSAL   
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

FMI: préstamos de la banca en la sombra, riesgo de nueva 

crisis  
Los financiamientos otorgados por la llamada banca en la sombra se perfilan 
para convertirse en el origen de una nueva crisis financiera, alertó el Fondo 
Monetario Internacional (FMI). De acuerdo con los expertos del FMI, el 
reciente aumento de las tasas de interés de referencia ha generado mayores 
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costos por intereses que incluso exceden sus ganancias actuales. Al interior 
del segundo capitulo analítico del informe Global Financial Stability Report 
(GFSR), estimaron que el mercado de crédito privado gestionado por este 
tipo de instituciones en el mundo asciende a dos billones de dólares. Por lo 
que es determinante una vigilancia más estrecha por parte de las 
autoridades financieras. Esto a su vez ha presionado a los proveedores 
privados de crédito para desplegar capital, dando lugar a normas de 
suscripción más débiles y condiciones de préstamo más laxas. El análisis del 
FMI compara el crédito privado con los préstamos apalancados (que se 
negocian regularmente en un mercado más líquido y transparente). Este 
segmento del sistema financiero, que tiene unos 30 años de operación, se ve 
particularmente preocupante en Estados Unidos, Reino Unido, Irlanda y 
China. 

EL ECONOMISTA   
 

En 2023, dinero de fondos de inversión a empresas superó 2.1 

billones de dólares  
La banca en la sombra ha registrado "un rápido crecimiento" al margen de 
una regulación como la que tienen las instituciones financieras 
reglamentadas. El año pasado, este dinero proveniente de fondos de 
inversión hacia corporativos superó 2.1 billones de dólares a escala mundial 
en activos y capital comprometido. Fondos de pensiones y compañías de 
seguro están invirtiendo en este tipo de esquemas por los rendimientos que 
ofrecen. No obstante, "dado que este ecosistema es opaco y altamente 
interconectado, y si el rápido crecimiento continúa con una supervisión 
limitada, las vulnerabilidades existentes podrían convertirse en un riesgo 
sistémico para el sistema financiero en general", advirtió el Fondo Monetario 
Internacional (FMI). Esta fuente de financiamiento no siempre es clara o fácil 
de evaluar, y las interconexiones poco transparentes entre fondos de crédito 
privado, empresas, bancos comerciales e inversionistas "pueden estar 
acumulando riesgos sistémicos". 

LA JORNADA   
 

Ven un panorama dispar para inflación  
Las perspectivas de inflación para los estadounidenses fueron dispares el 
mes pasado, en medio de estimaciones de mayores aumentos de precios en 
una serie de bienes y servicios clave, al tiempo que aumentó la preocupación 
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por el impago de la deuda, señaló un informe de la Reserva Federal (Fed) de 
Nueva York. En su Encuesta de Expectativas de los Consumidores de marzo, 
el banco constató que el público ve la inflación de aquí a un año en 3%, sin 
cambios respecto al mes anterior. La encuesta reveló que, aunque las 
expectativas generales de inflación para los próximos años fueron dispares, 
en marzo el público pronosticó mayores incrementos en los precios de los 
alimentos, la gasolina, los alquileres, la universidad y los gastos médicos de 
aquí aun año, en comparación con febrero. 

EL ECONOMISTA   
 

Advierten que tasas en EU podrían dispararse a 8%...  
Jamie Dimon, director ejecutivo de JPMorgan Chase, advirtió que las tasas 
de interés estadounidenses podrían dispararse al 8% o más en los próximos 
años, reflejando el riesgo de que un gasto deficitario récord y el estrés 
geopolítico compliquen la lucha contra la inflación. Dimon, director del 
banco más grande de EU, reconoció en su carta de 61 páginas que la 
economía estadounidense se ha mantenido resiliente pese al abundante 
escepticismo de los pronosticadores, incluyéndolo a él. Pero también 
advirtió que un telón de fondo global conflictivo, incluyendo las guerras en 
Ucrania y Medio Oriente, podría amplificar las tensiones económicas y poner 
en peligro la expansión. 

REFORMA   
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 INDICADORES 

FINANCIEROS 

 

 

 Información al cierre del lunes 8 de abril de 2024 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS  57,989.94 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -102.5 

VARIACIÓN EN %: -0.18 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 15.86 16.77 FIBRAUP 6.14 

 

Dólar 

interbancario 

16.31 16.32 VISTA 6.02 

 

Dólar 

canadiense 

12.00 12.00 AUTLAN 4.73 

 

Euro 17.70 17.71  

 

Libra esterlina 20.66 20.67 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.10 0.10 SOMA -8.89 

 HOMEX -8.33 

AXTEL -5.35 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES 38,892.80 

NASDAQ 16,253.96 

 

METALES 

 

 

 

 
   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 36,300 41,200 Anterior Actual 28 Días 10.88 

 

Centenario 44,100 50,450 8.127636 8.129009 91 Días 11.09 

 

Plata onza libre 455 590   

 

8.105040 

 

 

  
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

11.2475 11.2490 

 

  

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$86.68 dólares por barril 

BRENT                   
 

$90.68 dólares por barril 

  


